

高森町 議会だよりモニター報告 まとめ

「たかもりNo.161」(令和6年10月発行)

回答者 7名中7名

- ◇ 評価点は1点から0.5ポイントずつ加点し、5点までの評価をご記入ください
- ◇ 読みやすさ・分かりやすさはいかがでしたか。各項目にご感想やお気づきの点をご記入ください
- ◇ 記載する事項がない場合は「特になし」とご記入ください

項目1 表紙(1ページ)

【編集委員の視点】

完成したサッカー場と落成式を取りあげました。

写真の選定と構成には、この施設がサッカー利用だけに留まらず、多目的に幅広く活用できる雰囲気が伝わるよう心掛けました。

※写真の撮影は掲載の許可をいただきご協力いただきました。

	平均評価 4.4点
①	子供たちの写真が掲載されていて、とても明るい雰囲気の表紙になっていました。サッカー場ということで、サッカーをする関係者しか関わりのない施設に思われがちなのですが、各種イベントで使われたりするんだなあとお親しみがわくような表紙でした。やはり人物写真があるだけで冊子への印象が変わります。
②	立派に出来たサッカー場を良くとらえているし、子供達の元気な様子も伝わって良い写真だと思います。
③	グラウンドメインの写真は、もう少し上空からの写真の方が良かったと思います。子供達の写真はとてもよかったです。
④	サッカー場の今後の活用が期待されるが議会だよりの表紙としてサッカー場が適しているのか。サッカー場を利用する町民が大きく取り上げるべきか？ 【議会だより編集委員会】 9月定例会で山吹ほたるパークにかかる条例を改正した関連と、真新しいサッカー場を記録に残し、皆さんに活用していただけるようPRも込めて、表紙の写真に選定しました。
⑤	どのようなサッカー場が出来るのかと思っていましたが、写真からも楽しそうな雰囲気が伝わってきました。
⑥	新しい人工芝のサッカー場はとても見栄え良くキレイに見えます。 本来人工芝は固いのですが学生が膝を傷めない様、芝下にクッション材が含まれていると聞きました。大人よりも子供が使用する事により地域密着している印象があります。
⑦	楽しそうなのが伝わってきます。

項目 2 令和5年度決算～8月臨時会（2～7ページ）

【編集委員の視点】

今号の令和5年度決算審査(2～5ページ)では、山吹ほたるパーク周辺整備事業や、下市田保育園施設改修整備事業など、皆さんの税金がどのように使われたか。また、その為に町債・交付金をはじめとする収入(歳入)とのバランスは健全な範囲であったのか…などを見開きのページで見て分かるように工夫しました。

また、分科会や補正予算(5～7ページ)の中で、事業費の上に記載している「〇〇費」(例えば民生費・総務費など)は、決算円グラフ内の民生費や総務費などの科目に属していることを示しています。(町の決算(予算)はこのような科目で編成しています)

		平均評価 3.8点
①	4ページ5ページのような質疑応答形式は読みやすかったです。 7ページに掲載されている人物写真も、ほたるパークの雰囲気がわかってよかったです。	
②	歳出の事業費のそれぞれの内容をもう少し詳しく載せた方が良いと思います。 【議会だより編集委員会】 事業費の内容は年4回発行している議会だよりの「ピックアップ」の記事で、町民の皆さんに身近な事業と、その予算について取りあげ掲載しています。それらの事業費を決算で「歳出」としてまとめ、確定した前年度の事業費の総額を円グラフで示しています。 詳しいところは町が発行する広報「あったかもり10月号」にも掲載されています。照らし合わせてご覧ください。	
③	グラフや財政を見るポイント等は、大人が見るには見やすいと思います。 5町村の財政状況の記載も見やすいと思います。年齢層の低い人達には円グラフの内訳の説明(民生費とはとか)があった方が内容を理解しやすいかと思います。また、歳出入の見方とか少し説明があると興味を持ちやすいかも。 全体的にすっきりとした構成になっているので目を通しやすいです。 【議会だより編集委員会】 分科会や補正予算(5～7ページ)の中で、事業費の左上に記載している「〇〇費」(例えば民生費・総務費など)は、決算円グラフ内の民生費や総務費などの科目に属していることを示し、事業費の区分と照らし合わせて見ることができるよう作成しています。	
④	税金の使われ方は分かりやすく良いと思いますが、実際の税金の使われ方には疑問を感じるものも有る。	
⑤	歳入の方は、町税などの説明がありわかりやすいのですが、歳出の方はそのような説明がないので、そのような説明があったらわかりやすいと思います。 歳出で何に使われたかの説明があり、わかりやすかったです。 【議会だより編集委員会】 それぞれの事業は交付税をふくむ複数の財源からなりたっており、歳出のグラフ上で示すことは難しいため、簡潔にまとめています。	
⑥	町民が気になるのは山吹ほたるパーク周辺整備事業(JFA公認サッカー場)にどれだけの費用がかかったと注目していると思いますので円グラフにより全体の歳出から比率が見やすいと思います。隣の松川町と人口や財政状況がほぼ同じな事、町民研修センターの解体工事計画など改めて気が付く事が出来ました。	
⑦	町の取り組みがわかりやすいが給付金・補助制度の明記があるといいと思う。 【議会だより編集委員会】 ②の回答でも触れていますが、町広報「あったかもり10月号」と議会だよりを照らし合わせながらご覧ください。	

項目3 請願・陳情・討論(8～9ページ)

		平均評価 4点
①	9ページの内容は、今問題課題となっている保険証についてでしたので、興味がひかれました。その時に着目されている内容がこのように掲載されていると、読み手も目に留まります。	
②	マイナ保険証を作らない方は資格確認証が交付されるという事で良いと思います。	
③	構成がすっきりしていて読みやすく、内容も理解しやすい。 請願陳情の説明書きがあるのは良かった。	
④	マイナ保険証作成しましたが実際使用はまだ少ないのが現状です。年末調整書類に番号記入したぐらいですが…。これからは今後運転免許証と一緒に話もありますので使用頻度が多くなるかと思います。	
⑤	わかりやすくていい。	

特になし；2名

項目4 一般質問(10～19ページ)

①	10ページの議員さんの前についている数字は何を表しているのでしょうか？ 【議会だより編集委員会】 それぞれの議員の掲載ページを指しています。	
②	河川清掃の参加人数が年々減っているのは残念です。最近異常気象で災害があいついで起こる中、これ以上大きな事がない様に願っています。	
③	なぜその質問をするに至ったのか。 質問の内容ももう少し掘り下げてしていると読み込める気がする。	
④	小平議員の「市田柿」の質問について。町では設備導入などの補助もなく、まだ農業者に対しての補助制度などは考えていない。近隣市町村では柿生産振興補助金があり、支援がある、とありました。 市田柿発祥の里をうたって、町おこしをしたり、子どもたちにもそれを伝えたいのなら高森町で一番市田柿生産に力を入れ、生産量を減らさない販売やピーアールに力を入れるべきなのではないかと思いました。	
⑤	町の河川清掃は中学生から見ますと日曜部活等習い事で参加は難しいかと思いますが現状家族が行っている事をまずは知ってもらい地味ですが地域に根付く人材教育だと思いますので軽作業からでも良いので参加する事に意味があるのかと思います。 市田柿は都会のデパートですと桐の箱に入っている高級品ですし、今後SNS等で海外に人気の可能性がありますので担う若手育成や法人拡大が重要と思います。 災害時トイレなどは近年地震等多い事もありますので普段は公園のベンチが災害時は簡易トイレとして使用出来る製品もごぞいます。	
⑥	分かりやすくていい。	

特になし；1名

項目5 高森町議会基本条例を制定(20～21ページ)

		平均評価 4.4点
①	町長と議会が良い意味での緊張関係があり、町が発展すれば良いと思います。	
②	低年齢層が読んで分かりやすい文章を付け加えたらどうでしょうか。 前文を読めば理解出来るかと思いますが、請願陳情の説明の様にイラスト等を使ってより分かりやすさを出してもよいのでは。 【議会だより編集委員会】 やわらかい文章表現を心がけ、イメージしやすいようなイラスト等を使うなど、分かりやすい編集に努めます。	
③	議会基本条例など理解する事により運営の原則や町議員の皆様の活動など基本姿勢が改めて解ると思います。	
④	とてもわかりやすい。	

特になし；3名

項目6 高森町議会・議員に対する意識調査(22ページ)

		平均評価 4.2点
①	アンケートの所要時間の目安や何問くらいあるのか記載があると、より取り組んでもらえる気がします。時間かかるかな？と思うとあとでいいかと思い回答するのが億劫に感じる人もいるかもしれません。 また、高齢者などネット環境が難しい方もいるかもしれません。紙のアンケートも入っているといいかもしれません。 【議会だより編集委員会・議会改革推進特別委員会】 いただいたご意見を参考に、今後も検討していきます。	
②	議員のなりて不足は非常にむずかしい問題で簡単には解決が出来ないが、報酬を上げるか、定員を減らすしかないと思います。	
③	QRでのアンケート実施の呼びかけは良いと思います。しかし、このページにたどり着かないとアンケートがある事が分からないので、表紙に載せるのは難しいかもしれませんが、重要な問題でもあるので、アンケート実施している旨を誘導出来る文章を入れた方がよかったです。 【議会だより編集委員会・議会改革推進特別委員会】 いただいたご意見を参考に、アンケートを実施していることが伝わる表紙構成を考え、工夫していきます。	
④	町議が何をしているか、中学生の「しごと未来フェア」で紹介するのは、子どもたちも興味を持つ機会があり、良いと思います。	
⑤	議員のなりて不足の件ですが、町村に選挙看板納入の仕事をやらせて頂いておりますが、特に村などは立候補される方が少なく結局定数割れで後日再選挙のご依頼がある現実でした。	

特になし；2名

項目 7

高森町まちづくりを語る会との懇談会（23ページ）

		平均評価 4.1点
①	なりてがないという事実が、町民にはいまいち伝わっていないかもしれません。私もこの議会だよりを見るまで、なりてがないという問題があるなんて知りませんでした。興味がある人も、議員になるということは敷居が高くて、何から始めたらいいか？どう行動したらいいかわからない人もいます。	
②	意見にも出ていますが、スマホがないと申し込みが出来ないので、感心が低くなると思います。	
③	懇談会の意見要望の枠は増やしてもいいと思う。 写真は雰囲気分かるもの1枚でもよいのではないか。 【議会だより編集委員会】 紙面の構成や、文字量のバランスなど、読みやすさに視点を当てて作成しました。	
④	町づくりに意見があってもなかなか意見を言えなかったり、要望があっても誰に言えばいいのか、こんな事言っているのかと思う人もいると思うので、気楽に誰でも、子どもでも意見・要望を伝えられるものが必要だと思いました。	
⑤	項目6と少し重複しますが、議員のなりて不足は普段定時の会社勤め人は活動時間が少なく難しいと思いますし自営業や定年後の方に絞られるのが多いのかと思われますが、文章にもございましたがやはり住民が地元の議会に感心が少ないのも原因なのではないでしょうか？誇りを持って住んでいる地域を盛り上げて行ける方が必要ですね。	

特になし；2名

項目 8 モニターの声・追跡・自主研修報告（24～25ページ）

		平均評価 4.1点
①	追跡!!で中央道高森バス停をたまに利用するので防犯カメラを設置して頂き、安心して利用できます。ありがとうございました。	
②	追跡は答えが出ているのか出ていないのか分からなかった。	
③	ここ最近変な強盗が多く物騒な時代となりましたが、高森BS停駐車場は特にゲートも無く夜は暗いので車上荒らしの心配はありましたが、防犯カメラや作動中など看板設置により防犯対策となります。以前別地域での温泉施設駐車場に車上荒らしがありましたが、防犯カメラ映像がきっかけで犯人が特定出来たとの情報もございます。	
④	声が伝わりやすくていい。	

特になし；3名

項目 9 表紙の解説・編集後記（26ページ）

	平均評価 4.3点
①	ほたるパークの話題がたくさん掲載されていて、身近なものに感じられたのではないのでしょうか？せっかく町にできた施設ですから今後も取り上げてくださるとうれしいです。
②	サッカー場は立派に出来たが、きちんとした観客席がない為、中途半端になっていると思います。プロの試合が見たかったです。
③	表紙の解説の写真は折角のグラウンドの話なので元気に動き回っている写真の方が良かったのではないのでしょうか。 議会だよりでの発信ではないかもしれませんが、施設の利用に関してはHPで参照等の使用方法の一文が入っていても良いのかなと思いました。 【議会だより編集委員会】 サッカー以外に、囲碁ボールやモルックなど、多目的に利用できることをお伝えしたかったため、この写真を選定しました。
④	施設を作り、それを利用する町民への思いが伝わり良い内容だったと思います。
⑤	いつも農家の皆様には感謝申し上げます。ここ近年地球温暖化で気候変動や担い手不足で大変かと思いますが今後も続けて頂ければと思います。
⑥	どう使われているかがわかりやすい。

特になし；1名

項目 10 その他 お気づきの点などがありましたらご記入ください

①	前号よりイラストが増えて良かったと思います。もっと増やしても良いと思います。
②	一般質問はどうしても内容回答が要約して載せるのは難しいと思いますが、それ以外のページの構成に関しては以前よりもすっきりとして分かりやすい構成になっていると思います。
③	山吹ほたるパークサッカー場の観客席はどこですか？ 【議会だより編集委員会】 サッカー場西側(屋内運動場側)の、コンクリート製の段差部分が観客席になります。 持参した日よけ用タープなどを設置できるなど、利用者の幅広い用途に適応しやすい観客席となっています。
④	表紙が人物像（特に子供）が増えた事で印象が柔らかくなり手に取りやすくなった感じですか。

特になし；3名